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Martes 29 de marzo de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Heraldo de México, Ovaciones, Crónica, El Financiero, La Razón, La Prensa, El Economista, Reporte Índigo, El 
Universal, Excélsior, La Jornada, El Sol de México. 

 
Valoran méritos y la Iealtad/El Heraldo de México  
El director general del IMSS, Zoé Robledo, señaló que la lealtad, el mérito y las capacidades son cualidades que el instituto 
valora para ejercer cargos de alta responsabilidad. El funcionario comentó que quedó atrás la vieja práctica del “dedazo, el 
amiguismo y el compadrazgo”. Al encabezar el inicio de la jornada de exámenes del Concurso de Oposición para formar 
parte de la lista de reserva para ocupar la Titularidad de Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada del IMSS, en 
las entidades federativas, al cual dio fe el titular de la Notaría Pública No. 4 de la Ciudad de México, Maximino García Cueto, 
Zoé Robledo refirió que 110 aspirantes, 67 hombres y 43 mujeres, buscan un lugar.   
 
Salva IMSS a paciente con cáncer de hígado/Ovaciones, Crónica  
Por la atención que recibió en el Hospital de Especialidades No. 1 del Centro Médico Nacional (CMN) del Bajío del IMSS en 
Guanajuato, Juan “N” se recupera, tras ser diagnosticado con un hepatocarcinoma o cáncer en el hígado y tener pocas 
posibilidades de vida. Luis Tinoco Téllez, cirujano oncólogo de esta la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE), participó 
en la cirugía y dio seguimiento al caso de Juan. “Al paciente le detectamos un tumor maligno del hígado que no es tan 
común; se asocia con infecciones por virus de hepatitis y alcoholismo, pero en específico en este paciente no hay una causa 
definida y por ello es un caso esporádico”, señaló.  
 
Imagen de los médicos en México/El Financiero  
“Dedicación, compasión, paciencia, juicio y calidad humana”, son virtudes no comunes en un médico mercantilista en 
México. Por deducción y observación profesional, sabemos bien que tales virtudes no son comunes en un médico 
“comercializador”. Y que tal conducta, no necesariamente la adquirieron en la Facultad de Medicina, donde estudiaron su 
carrera, sino suele ser una actitud personal y de educación familiar, más que la de una institución médica respetable. La 
arrogancia, la impaciencia y el desmedido amor por el dinero, son “virtudes” de inmediato identificadas en los médicos que 
nos rodean en sus consultorios, hospitales, sanatorios, clínicas privadas y las del IMSS, ISSSTE, etc. Llamo “imagen de los 
médicos”, al conjunto de técnicas, conocimientos, procedimientos humanos, antecedentes familiares y placer por lo que 
llevan a cabo y que crean una representación digna y humana de un médico. Suelo suponer, al contrario de un político, que 
un médico observa, pregunta, analiza sin prisas y con propósitos clínicos, a través de procedimientos médicos que buscan 
encontrar, revelar, examinar y diagnosticar enfermedades, incluyendo estudios de la anatomía y de sus funciones.  
 
México suma 657 nuevos contagios y 11 defunciones/La Razón  
La Secretaría de Salud reportó 11 defunciones y 657 nuevos contagios en las últimas 24 horas, con lo que hasta este 28 de 
marzo ya suman cinco millones 651 mil 553 casos confirmados y 322 mil 761 muertes a causa de covid. El Informe Técnico 
Diario señaló que hay 680 mil 471 casos sospechosos y ocho mil 68 casos activos, es decir, aquellos que presentaron 
síntomas en los últimos 14 días. Respecto a las hospitalizaciones, la ocupación en camas generales registró una baja de un 
punto porcentual respecto al reporte anterior, al ubicarse en cinco por ciento, mientras que en camas con ventilador 
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aumentó un punto al ubicarse en cinco por ciento. Sobre el avance de la vacunación, la dependencia informó que en el 
último día se aplicaron 103 mil 807 dosis, para un total de 190 millones 441 mil 475 dosis administradas en México.  
 
Alertan por más casos de diarrea/Excélsior  
Debido a la temporada de calor, se espera un aumento de las enfermedades diarreicas en 24 entidades del país, 
alertó Antonio Aguilar Rojas, jefe de la Unidad de Vigilancia Epidemiológica del Hospital Juárez de México. En entrevista, 
detalló que las que podrían registrar un mayor número de casos son: San Luis Potosí, Quintana Roo, Sonora, Ciudad de 
México, Coahuila, Estado de México, Tlaxcala y Querétaro. “Y tiene que ver sobre todo con los hábitos de higiene, aparte de 
la temporada de calor que ya empezó. Dependiendo de las condiciones de cada entidad -porque no es igual en todo el país-, 
se espera que la tasa de incidencia de las enfermedades diarreicas podría presentar un incremento de alrededor de 5%”, 
explicó.  
 
A tomar previsión ante rayos de sol/La Prensa  
Con la entrada de la primavera, las familias acostumbran salir de vacaciones a balnearios, destinos de playa o simplemente 
realizar largos paseos y caminatas para disfrutar los rayos solares; sin embargo, datos del INCan advierten que en los 
últimos 30 años, el cáncer de piel se ha incrementado más del 500%, no solo por la mayor intensidad de los rayos UV, sino 
también por el cada vez más frecuente uso de camas de bronceado.  
 
Covid 19 incrementó hasta 5 veces los trastornos mentales que reclaman acciones del gobierno/El Universal  
Se estima que la pandemia ha provocado un incremento de hasta cinco veces en los trastornos mentales, por lo que es 
necesario revalorar y reorganizar los servicios para fortalecer la atención de quienes ya padecen algún trastorno, pero 
también implementar acciones preventivas de salud mental pública. El estudio “covid y el derecho a la salud mental, de la 
investigadora Concepción Torres Ramírez, del Instituto Belisario Domínguez, establece que si bien la legislación mexicana 
considera la prevención y atención de los trastornos mentales y del comportamiento, el modelo médico preventivo ha 
estado ausente de los sistemas de salud. La salud mental no depende solo de determinadas características individuales, sino 
también de la prevalencia e interacción de diversos factores socioeconómicos, culturales, políticos y ambientales, 
apunta. Por ello, hablar de salud mental es hablar de salud integral y también de acciones preventivas de salud mental 
pública, según la investigación publicada por la Dirección General de Investigación Estratégica del Instituto Belisario 
Domínguez (IBD).  
 
Pandemia, variantes, vacunas y aprendizajes para la medicina/El Economista  
El doctor Efrem Lim, de la Facultad de Ciencias de la Vida, es virólogo y ha liderado esfuerzos de investigación para 
comprender y prevenir la transmisión del SARSCoV-2, él explica que una de las lecciones más valiosas es entender que 
todos estamos conectados, este no es un problema de un solo país, grupo étnico o comunidad. “El comienzo fue en China, 
pero se esparció con distintas oleadas, esto quiere decir que cualquier solución que se encuentre, podrá atender el 
problema global o extender el problema”.   
 
'El Covid-19 sigue siendo impredecible'/Reporte Índigo  
La pandemia aún no ha acabado y ante el regreso generalizado de numerosas actividades presenciales es importante que 
los pacientes no se auto receten ni se confíen si tiene sospechas o confirmación de haber contraído covid, pues los sus 
efectos siguen siendo impredecibles, advierte el doctor Sergio Zúñiga, médico docente de la UVM Campus San Rafael. Al 
analizar el riesgo de contagio entre personas de un mismo círculo y los casos que requieren confinamiento domiciliario para 
no infectar a otros dentro de los centros de trabajo, entre otros temas relevantes relacionados con el comportamiento de la 
enfermedad, Zúñiga destacó la importancia de que los pacientes siempre busquen la valoración médica ante estos casos. 
“covid continúa como una enfermedad impredecible, no se puede hacer un pronóstico lineal, como en otros padecimientos, 
ya que en el transcurso de horas puede pasar de ser un cuadro leve a convertirse en grave, comprometiendo la vida del 
paciente”, indica. De acuerdo con el doctor, los cuadros de covid dentro de los círculos de personas reaccionan de manera 
muy distinta en cada integrante, por lo que la sociedad se enfrenta a una enfermedad que actúa de forma heterogénea. Por 
ello, y pese a que ya la mayor parte de la sociedad está vacunada, pide que no se baje la guardia.  
 
Regresan a clases presenciales todos los estudiantes/El Financiero  
Este lunes, poco más de un millón 600 mil alumnos regresaron a la presencialidad por completo, luego de dos años de 
clases a distancia y de forma híbrida. Las actividades volvieron a la normalidad de antes de la pandemia, pero con la 
condición de seguir las medidas sanitarias. El titular de la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ), Juan Carlos Flores 



 3 

Miramontes, exhortó al alumnado y al personal docente a continuar las medidas de sanidad; en los planteles se mantienen 
protocolos como el uso de cubrebocas, aplicación de gel antibacterial y lavado de manos constante. El regreso a la 
presencialidad total implica a su vez el retorno de festivales y actos académicos, detalló el funcionario; “está previsto que 
todas las actividades que se realizan en una escuela se puedan llevar a cabo de manera presencial. Si hubiera un repunte, 
la Secretaría de Salud Jalisco nos dará la indicación”.  
 
Sputnik V, primera vacuna contra covid-19 efectiva para pacientes con VIH/La Jornada  
Sputnik V se ha convertido en la primera vacuna contra el covid del mundo con eficacia contrastada para los pacientes con 
VIH bajo terapia antirretroviral, informaron ayer el Fondo Ruso de Inversión Directa y el Centro Nacional de Investigación de 
Epidemiología y Microbiología Gamaleya, al hacer referencia a los resultados de un estudio publicado en la revista médica 
The Lancet. “Por primera vez se publicaron datos científicos sobre la efectividad del antígeno contra el coronavirus para 
personas que viven con el VIH. La efectividad de Sputnik V para esta categoría de la población fue de 79%”, dice el 
comunicado. La eficacia de Sputnik V contra la hospitalización de personas con VIH superó 90%, y en casos moderados y 
graves de la enfermedad, más de 97%. Además, la inoculación con Sputnik V redujo el riesgo de infección por coronavirus 
de 2.5 a 3.3 veces entre personas seropositivas que reciben terapia antirretroviral y las que tienen trastornos inmunitarios. 
Los autores del estudio resaltan que según la OMS, más de 23% de las personas con VIH hospitalizadas con infección por 
coronavirus han muerto.  
 
Covid-19: ¿qué ha aprendido la medicina sobre la pandemia?/El Economista  
El SARS-COV-2 nunca volverá a ser fan moral como en enero de 2020; sin embargo, esto no quiere decir que de manera 
natural el virus se volverá menos patogénico, pero sí que estamos más preparados, afirman especialistas de la Arizona Site 
University. SARS-CoV-2 es un virus con alta transmisibilidad, un patógeno inusual con el que poco a poco nos dimos cuenta 
de que el impacto a la sociedad, familias y estilos de vida sería inminente. A dos años de la pandemia por covid, El 
Economista platicó con especialistas de la Arizona State University, quienes aseguran que hoy entendemos mejor la 
enfermedad, hay aprendizajes valiosos, pero todavía quedan retos por enfrentar. El doctor Efrem Lim, de la Facultad de 
Ciencias de la Vida, es virólogo y ha liderado esfuerzos de investigación para comprender y prevenir la transmisión del 
SARSCoV-2, él explica que una de las lecciones más valiosas es entender que todos estamos conectados, este no es un 
problema de un solo país, grupo étnico o comunidad.  
 
Pfizer retira un fármaco para la presión arterial por contener un carcinógeno/La Razón  
La multinacional farmacéutica Pfizer ha informado de la retirada de un medicamento para la presión arterial alta debido a 
que en los análisis de este producto sanitario se han detectado niveles «inaceptables» de carcinógenos. En concreto, el 
laboratorio ha retirado varios lotes del medicamento Accuretic y dos genéricos de la marca distribuidos por Greenstone 
(tabletas de quinapril e hidroclorotiazida, y tabletas de quinapril HCI/hidroclorotiazida), debido a la presencia de niveles 
elevados de nitrosamina, una posible impureza con potencialidad de provocar cáncer. Según confirmó el laboratorio 
farmacéutico en un comunicado, estos medicamentos, en sus diferentes presentaciones, tendrían nitrosamina, «un 
compuesto que está presente en el agua y en algunos alimentos como la carne, los lácteos y las verduras»; sin embargo, en 
estos fármacos se excedería el nivel de ingesta diaria aceptable.   
  
El PAN quiere consulta para legalizar cannabis/El Sol de México  
Aunque el Partido Acción Nacional (PAN) ha sido crítico de las consultas ciudadanas promovidas por el presidente López 
Obrador, en el caso de la reforma que busca regular la mariguana con fines recreativos el grupo político considera que, 
antes de legislar, se debe preguntar a la gente. El senador Damián Zepeda, quien pertenece al grupo de trabajo que analiza 
la iniciativa, señaló que cuando empezó el proceso de legalización del cannabis en Estados Unidos se consultó a sus 
ciudadanos si estaban de acuerdo o no. “Pues hagamos lo mismo aquí, pregúntenle a la gente”, dijo en entrevista. El 
legislador señaló que su bancada está en contra del dictamen que busca abrir la puerta a la comercialización de la yerba y 
que se pretende aprobar en la Cámara alta durante el actual periodo ordinario de sesiones. Entre sus argumentos está que 
son los congresos locales los que tendrían que legislar en la materia, por lo que una resolución desde el Congreso de la 
Unión estaría invadiendo la esfera de acción de los estados. Hay que recordar que el Congreso de la Unión sólo tiene 
facultad de legislar aquello que está expresamente reservado para él; todo lo demás le toca a los estados”.   

 
 
 


